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Ejercer como enfemero en el Servicio Andaluz de
Salud requiere estar colegiado

Publicado el viernes, 25 julio, 2014 por Redacción
Tras conocerse la última sentencia del Tribunal Constitucional, a partir de ahora todo
aquel profesional sanitario (médicos y enfermeros) que pretendan desempeñar su
trabajo dentro del Servicio Andaluz de Salud (SAS), deberán estar inscritos en sus
respectivos colegios profesionales, si quieren seguir ejerciendo como hasta ahora. La
medida ha tenido efectos positivos en lo que respecta a los colegios, que verán
ampliado el número de inscripciones en un corto espacio de tiempo, pero también
negativos, por parte de los Sindicatos de Enfermería.

Pocos días antes de conocerse la nueva normativa, centros sanitarios de Málaga y del
resto de Andalucía empezaron a recibir una circular del SAS informando de esta nueva
directriz. Anteriorme, el TC eximía de colegiarse a los profesionales del sistema
público, pero la última sentencia obliga a ceder a la Consejería de Salud.

Sin ser datos ni cifras oficiales, se calcula que en Málaga serán más de dos mil, entre
médicos y enfermeros, los profesionales que vendrán a engrosar las filas de los
colegios (respecto a la enfermería, se estima en 700 los miembros que trabajan en el
SAS sin estar colegiados).

El presidente del Colegio de Enfermería de la localidad malagueña, Juan Antonio
Astorga, explica que “este acatamiento de las sentencias del Constitucional acaba con
una travesía en el desierto que duraba ya más de diez años, además de reforzar el
papel del colegio como garantía, tanto para los profesionales como para los usuarios”.

Comisiones Obreras no ve tan factible esta nueva medida, ya que la merma que
pueden suponer los gastos de colegiación en una época en la que los trabajadores
sanitarios se han tenido que enfrentar a importantes recortes, y en la que dentro del
SAS abundan los contratos a tiempo parcial, no hacen viable la operación. Aun así,
Astorga subraya en este sentido que llevan cinco años con las cuotas congeladas, por
lo que la nueva normativa debe considerarse como “un impulso que queda enfocado a
garantizar la formación y el empleo para los enfermeros más jóvenes”.



CASTILLA LA MANCHA.-El Centro de Salud de
Madridejos (Toledo) mejora la calidad de vida de sus
usuarios con numerosos talleres

CIUDAD REAL/TOLEDO, 25 (EUROPA PRESS)

Los profesionales de los centros de salud de la Gerencia de Atención Integrada de
Alcázar de San Juan (Ciudad Real), dependiente del Servicio de Salud de Castilla-La
Mancha (SESCAM), están realizando actividades de educación para la salud
destinadas a mejorar la calidad de vida de los usuarios de Atención Primaria.

Según ha informado el Sescam en nota de prensa, un ejemplo de ello es que en el
Centro de Salud de Madridejos (Toledo) se están desarrollando actividades centradas
en materias como la prevención de accidentes y primeros auxilios, en cuidados a las
personas con deterioro en la movilidad o en la memoria y también sobre
anticoagulación y diabetes.

Sobre este último asunto, la diabetes mellitus tipo 2, se han beneficiado 26 usuarios, de
entre 45 y 70 años, donde han aprendido las habilidades y destrezas para que ellos
mismos puedan llevar a cabo el autocontrol y autocuidado de su enfermedad.

Los talleres de diabetes del Centro de Salud de Madridejos han constado de ocho
sesiones de 120 minutos de duración desarrolladas conjuntamente por la doctora
Montserrat Frías Castro y la ENFERMERa Juana González López.

Durante esas sesiones los profesionales sanitarios han enseñado a los diabéticos en
qué consiste su enfermedad, cómo debe ser su alimentación, el ejercicio que deben
realizar o la medicación que deben tomar. Asimismo, se les ha indicado lo que son las
hipoglucemias y cómo deben prevenirlas y tratarlas, cómo debe ser el cuidado de sus
pies, y cómo relajarse del estrés y mejorar su glucemia.

MUSICOTERAPIA Y ESTIMULACIÓN

Los profesionales también han impartido talleres de musicoterapia y estimulación con el
objetivo de actuar positivamente sobre las personas mayores como ayuda a la
conservación de sus capacidades intelectuales, afectivas y de participación, destinados
"especialmente" para las personas ingresadas en centros, como las residencias como
medio de relación.

El taller de musicoterapia impartido en la residencia de ancianos Cristo del Prado de
Madridejos cuenta con la participación de los ENFERMERos del Centro de Salud del
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municipio Tomás Polo García y Maribel Gómez Rodriguez. Ellos, junto a los
profesionales de la residencia, tratan de estimular mediante la música --cantando,
oyendo o participando en representaciones--, la memoria, la afectividad positiva y la
participación de los ancianos.

En palabras de los organizadores es una actividad "sumamente positiva" para los
residentes, en todas las facetas --emocional, sensorial, participativa, de relación o de
convivencia-- tanto en el aspecto físico como en el espiritual, incluso en aquellos que
presentan algún grado de demencia.



El Grado en Enfermería continuaría siendo de cuatro
años

Redacción | Madrid

La Ley de Reforma de la Enseñanza Superior que plantea poner en marcha el ministro
de Educación, Cultura y Deporte, José Ignacio Wert, contempla la posibilidad de que
las universidades puedan ofertar también grados de tres años (180 créditos). Son
varios los grados que podrían verse afectados y, aunque en un principio Enfermería no
va a ser modificado.

En principio el Real Decreto no afectaría a títulos que habilitan para profesiones
reguladas, como es el caso de enfermería, que seguirá siendo grado de cuatros años
(240 créditos). Sin embargo, desde el Consejo General de Enfermería muestran su
rotunda negativa hacia esta reforma, y aseguran que no van a ceder ni un ápice, ni
darán un viso de esperanza a que el grado de tres años afecte a la enfermería.

Máximo González Jurado, presidente del Consejo General de Enfermería, ha afirmado
que es “imposible que la enfermería vuelva atrás a una titulación de tres años. Jamás
aceptaríamos ninguna rebaja en nuestro plan de estudios de Grado de Enfermería de
cuatro años. Ya pusimos de manifiesto nuestra oposición cuando se manejó el asunto
por parte de las universidades y dejaron caer la posibilidad de que ciertos grados como
el de Enfermería redujeran su formación”.

Además ha asegurado que “si esto ocurriera, estaríamos dispuestos a que la
enfermería saliese a la calle, ya que después de tanto esfuerzo en conseguir pasar de
tres a cuatro años, y adaptarnos así a las necesidades que nosotros tenemos como
cómputo de horas que necesitan nuestros estudios en la universidad española, no
vamos aceptar volver atrás de nuevo”.

El ministro en cambio señala que la propuesta es "optativa, selectiva, porque no tiene
que afectar a todos los títulos, y gradualista", pues, según ha aclarado, "no se impone
un ritmo de incorporación de esta posibilidad", que será determinada "exclusivamente"
por las universidades.

El presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas, Manuel
López, ha pedido "calma" al ministerio para estudiar primero las consecuencias que
puede tener este cambio en el sistema universitario español, que todavía no ha
finalizado la implantación de los grados de cuatro años. 





EL CONSEJO DE ESTADO CRITICA EL “AMBICIOSO ESCENARIO TEMPORAL”

El registro de profesionales sanitarios no garantiza
“la conexión necesaria” con los colegios

Este organismo señala que existe “un cálculo económico insuficiente”

Martes, 29 de julio de 2014, a las 17:07
Hiedra García Sampedro. Madrid
El Consejo de Estado ha publicado el dictamen favorable que emitió a principios de
este mes sobre el proyecto del Registro Estatal de Profesionales Sanitarios. A pesar de
dar el visto bueno, este organismo detectó una serie de carencias como la falta de un
plazo de tiempo “realista” en el que tener disponible el registro o la garantía de un
buen flujo de información con los consejos profesionales.

“El ambicioso escenario temporal (…) carece del necesario realismo”, asegura el
Consejo de Estado. El Ministerio de Sanidad recibirá la información en un plazo de
nueve meses, mientras que se ha previsto que en 12 meses estuviera operativo el
registro. Esto significa que el ministerio tiene un plazo de tres meses para “el cruce,
depuración y verificación de esos datos. El Consejo de Estado propone que se
establezca un plazo de seis meses adicional al inicial de nueve meses.

Además, este organismo asesor propone sopesar “la posibilidad de establecer hitos
concretos en el proceso, de manera que se asegurase previamente la viabilidad e
interoperabilidad del sistema estatal y los de las demás administraciones y entidades
implicadas”.

El “cálculo económico insuficiente” del impacto del proyecto en las administraciones
públicas y demás entidades también es un problema detectado por el Consejo de
Estado. El ministerio asegura que en 2007 ya se concedieron las subvenciones a las
comunidades autónomas para la implantación de los registros profesionales sanitarios
y que por tanto, ya tienen las aplicaciones informáticas creadas. Sin embargo, el
Consejo de Estado asegura que el registro estatal supone “una mayor amplitud de
datos que serán requeridos, que previsiblemente entrañará una modificación de las
aplicaciones informáticas (…) Incluso, algunas comunidades como Madrid o Navarra no
han implementado su registro específico, por lo que habrán de afrontar con seguridad
un gasto específico”.

La conexión necesaria para el buen flujo de información entre el registro estatal y los
censos de los consejos profesionales, “no aparece garantizada de manera suficiente
en el proyecto”, critica en Consejo de Estado. Según este organismo, se debería
establecer que la suscripción de convenios tenga “un plazo determinado”.



Se recuerda además que en las comunidades donde no era obligatoria la colegiación,
en los registros de los colegios no constaban un elevado número de profesionales, que
sí se incluían en los registros de personal de las correspondientes administraciones
públicas. Por esta razón, señala la importancia para el registro de la Sentencia 3/2013
del Tribunal Constitucional que declaró la inconstitucionalidad de una norma
autonómica que eximía de colegiación forzosa a los empleados públicos cuando
ejercen la profesión por cuenta de la Administración.

Finalmente, en el dictamen se señala “la complejidad del sistema diseñado”, que
supone la realización de tareas que en un “diseño más racional” se podrían evitar. Es
decir, al Consejo de Estado no le parecía lógico que se pidiera al Ministerio de
Educación la remisión al registro del dato de las titulaciones, cuando la acreditación de
estar en posesión de este título es “condición sine qua non para acceder a
determinados colegios profesionales.”



NO SE PROPICIA EL DESARROLLO PROFESIONAL Y LABORAL

Enfermería exige más reconocimiento, acorde a sus
buenos resultados en el barómetro sanitario

Recibe una nota de 7,52 y sube respecto a años pasados

Miércoles, 30 de julio de 2014, a las 13:20
Redacción. Madrid
El Sindicato de Enfermería, Satse, considera que la buena valoración reflejada en el
Barómetro Sanitario 2013 a la labor realizada por los profesionales de Enfermería
“continúa sin verse reconocida por las administraciones sanitarias” al no propiciar el
desarrollo profesional y laboral que les corresponde en función de su cualificación y
competencias.

Para Satse, los resultados del Barómetro Sanitario, que dan un notable a los cuidados
y atención que reciben los ciudadanos por parte de los profesionales de Enfermería
cuando se encuentran en un hospital, “demuestran que los usuarios sí reconocen y
valoran su aportación en el mantenimiento y mejora de su salud.”

“Las administraciones sanitarias siguen manteniendo un modelo tradicional de gestión
sanitaria centrado exclusivamente en una patología concreta y no en la situación de
salud de la persona en su conjunto. Un modelo en el que el enfoque dominante es el
médico, y en el que no se ofrece una atención integral y continuada como defiende la
Enfermería”, según argumenta el sindicato.

Por esta razón, Satse cree que “propiciar el cambio del actual modelo y empoderar a la
profesión enfermera es la gran asignatura pendiente de nuestro sistema sanitario si
queremos que afronte con garantías de éxito sus principales retos de futuro
(envejecimiento poblacional, atención a crónicos, atención sociosanitaria…).”

Subida respecto a años pasados

En la “radiografía” del sistema sanitario español que realiza cada año el Barómetro
Sanitario, con las encuestas a ciudadanos del Centro de Investigaciones Sociológicas
(CIS), se pedía que se puntuara del 1 al 10 los cuidados y atención que reciben por
parte del personal enfermero, y la media alcanza un 7,52, por delante de lo que reciben
otros profesionales en su ámbito de actuación. Además, aumenta la calificación que se
obtuvo en 2012 y 2011, un 7,49, y un 7,44, respectivamente.

Otra de las conclusiones que, a juicio de Satse, se desprende del Barómetro es que la
progresiva precariedad laboral que están sufriendo los profesionales de Enfermería por
los recortes de las distintas administraciones no ha repercutido negativamente en la
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valoración ciudadana de los cuidados y atención que este colectivo presta a sus
pacientes debido al mayor esfuerzo e implicación personal que está realizando.

Para el sindicato, los profesionales de Enfermería están haciendo un sobresfuerzo
mayor en estos momentos, a costa incluso de su propia salud, para intentar que las
limitaciones de recursos humanos y la sobrecarga asistencial que están sufriendo en
sus respectivos centros a causa de los recortes no afecten a los pacientes que tienen a
su cargo.



El anteproyecto de Ley de Servicios y Colegios
Profesionales deberá esperar a septiembre

J. N. / MADRID

@ElGlobalNet
jueves, 31 de julio de 2014 / 16:00
El Consejo de Ministros estudiará el asunto tras la vuelta de vacaciones

Finalmente el anteproyecto de Ley de Servicios y Colegios Profesionales deberá
esperar a que el Consejo de Ministros le dé el visto bueno a partir de septiembre, toda
vez que en la última reunión que mantendrán los miembros del Gobierno antes del
periodo vacacional no se vaya a abordar el asunto. Así, y a pesar de que en un
principio desde el Ministerio de Economía se tenía la intención de que el anteproyecto
fuese aprobado por el Consejo de Ministros durante el primer trimestre del año, este
deberá esperar a la vuelta del verano.

Cabe destacar que el último borrador de anteproyecto, fechado el 7 de julio, provocó el
descontento en el seno de Unión Profesional, asociación que agrupa a las profesiones
colegiadas españolas y a la que está adscrito el Consejo General de Colegios Oficiales
de Farmacéuticos. ¿Los motivos? Según precisaron, este último borrador no recogía
alguna de las alegaciones que habían realizado al anteproyecto presentado el 20 de
diciembre de 2013 que estimaban "esenciales para la protección de los derechos de los
usuarios y consumidores de los servicios profesionales".

Puntos polémicos
A la espera de su aprobación definitiva por el Consejo de Ministros, hay algunos
aspectos del texto legislativo que afectarían a la farmacia en el caso de que se
mantuviese el último borrador. ¿Cuáles? Por ejemplo, el hecho de que baste colegiarse
en cualquier colegio para ejercer en cualquier lugar de España y no en el colegio que
corresponda al domicilio donde se ejerce la profesión como hasta ahora.

¿Otra objeción que presentan los profesionales al anteproyecto? El régimen de cuotas:
la cuota colegial obligatoria no podrá superar los 250 euros por año y se prohíbe la
cuota de inscripción. "Es una manifiesta injerencia en la autonomía colegial", denuncian
desde Unión Profesional (UP), mientras que ahí el Consejo de Estado considera que no
son decisiones inadecuadas.

Otro aspecto que han despertado la controversia y que se verá cómo quedan
finalmente en el texto es el relativo a la autorregulación. Es decir, el régimen de
incompatibilidades previsto en el anteproyecto. "Regularizar pormenorizadamente esta
cuestión, respecto a cargos concretos, resulta una injerencia en el funcionamiento de
las corporaciones", precisan desde UP.
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Trámite parlamentario
Una vez que salga del Consejo de Ministros, el proyecto deberá someterse al trámite
parlamentario antes de convertirse en ley. Así, el Consejo de Ministros enviará el
proyecto a la Mesa Congreso para que sea trasladado a la Comisión de Sanidad. A
partir de su publicación en el BOCG, los grupos tienen 15 días para presentar
enmiendas. Concluido ese plazo, una ponencia de la Comisión de Sanidad redactará
un informe para ser debatido y votado, y así emitir un dictamen para someterlo al pleno
de la cámara.

Tras finalizar esta primera fase, el proyecto de ley de Servicios y Colegios
Profesionales pasará al Senado, que dispone de dos meses para tramitarlo. Si se
aprueba el texto tal y como llega del Congreso, queda aprobado, si no, volverá al pleno
del Congreso, que puede aceptar o rechazar las enmiendas del Senado por mayoría
simple. ¿Cuánto tiempo trascurre desde su salida del Consejo de Ministros hasta su
aprobación definitiva como ley? Unos cinco meses.


